

ECONOMIA Y FINANZAS MELVIN BROWN 21 -8-2021

Los procesos de desarrollo todos empiezan con ideas, el Tratado de Libre Comercio de Africa Continental está basado en la idea de que los incontables recursos naturales que tiene el continente más rico del planeta pueda impulsar un desarrollo que según los entendidos producirá un impacto industrial y comercial de 40 Trillones de dólares.

PANAMA

Para nuestro país es innegable que el sector público y privado tendrá que sentarse y estudiar detenidamente esta coyuntura y ver las oportunidades de participar de la cadena de posibilidades que ese fenómeno en términos de desarrollo representa.

En el 2003, cuando trabajamos el documento la Ruta Hacia un Desarrollo Sostenible y el Plan Maestro para el Desarrollo Económico y Social Sostenible de los Afropanameños, no sabíamos en ese momento que este componente

De la ecuación de desarrollo se presentaría.

Ya Jamaica ha dado el primer paso para entrar en este espacio de nuevas oportunidades. Bajo el liderazgo del empresario Hugh Johnson, Segundo Vice-Primer Ministro del Estado de la Diáspora Africana, en octubre tienen un vuelo Charter con 250 personas que viajarán a Ghana y luego un grupo de Ghana viajará a Jamaica.



Este es sólo un ejemplo de cómo se organizan iniciativas para aprovechar ese foco de desarrollo.

EL ESTÍMULO

El estímulo económico que permite abrir carteras en la plataforma Swifin y recibir los 28 de cada mes el equivalente en Lumi de 100 dólares mensuales, significa para Panamá 3,7 billones de dólares de un presupuesto de 6 Trillones, durante la duración del programa que se inició en octubre del 2020 y termina el 28 de octubre del 2023.

LA DIGITALIZACIÓN DE LAS MONEDAS NACIONALES

En el siglo XXI las operaciones digitales y el intercambio comercial en línea es un fenómeno que se ha consolidado permitiendo que en tiempo real y de manera diferida dependiendo de las plataformas los mercados estén haciendo negocios de manera interconectada. Ya sea que las monedas digitales estén emitidas por un banco central o de manera descentralizada (criptomonedas).La moneda digital con el avance tecnológico es la nueva normalidad de nuestros tiempos.



LA BRECHA DIGITAL

Es necesario que en los planes de activación económica se facilite el acceso a tecnología para que los panameños y panameñas puedan acceder a los espacios para promover sus productos en las plataformas sociales electrónicas.

Dentro de esta óptica las Ferias virtuales tienen un impacto significativo al igual que el mercadeo de servicios y productos ON LINE.

DESARROLLO SOSTENIBLE CON BIENESTAR SOCIAL

En la Post-colonia queremos utilizar todos los recursos a nuestra disposición y explorar las nuestra en la managementa de la managementa del managementa de la managementa de